

## Bocadillos

Cierto caricaturista, muy conocido del público, que dando gusto a su lápiz estaba copiando un chulo, quien a su vez se dejaba retratar con mucho gusto, se encontró con que el modelo voluntario se dispuso, cuando terminó la copia a apenear con el dibujo. Llegaron a la disputa dos guardias de orden público; oyeron a las dos partes y decidieron al punto, que era una cosa corriente que se adjudicara al *cuco* modelo su *vera efigie*, con la condición que enuncio: pagando el papel y el lápiz gastados en el asunto! ¿Cómo terminó la cosa? Pues de este modo,iqué chussol: Al modelo y al artista los hicieron pasar justas la noche en la cueva de la prevención, y en el tegurio pensar: Aquí en España no hay que meterse en dibujos.

Leo:  
 «La condesa X es una hermosa mujer de formas esculturales.  
 »Dos de los leones riñeron, cambiando algunas dentelladas, pero la condesa X impuso la paz entre los animales, después de fastigarlos duramente.»  
 Pues por el estilo de poner la paz sé de la condesa la nacionalidad. Cuando a los leones fastiga y maltrata,

es seguramente norteamericana. Y ellos no se quejan de la domadora, porque los castiga con muy buenas formas.

Dice un colega:  
 «De cartería numerosos empleados que trabajan, sí, en la Central, pero que no reparten cartas; de cartería cobran 50 cartereros de levite.»  
 Pues ya sé lo que hacen: comer a la carta.

Da un revisero teatro:  
 «La señorita... (callemos el nombre) es una artista de mucho mérito. Debutará uno de estos días.  
 »Si la señorita (idem) canta...»  
 No ha debutado todavía, no sabe el revisero si canta... ¿y tiene mucho mérito? ¿Dónde está ese mérito?  
 E-os bombos prematuros nunca pueden ser seguros.

Un sarcasmo de la suerte:  
 «El tribunal de derecho, después de largo debate, lee la sentencia, por la que se condena a Miguel Gracia a garrote.»  
 —Y eso que el infeliz se llama Gracia. Pues no se nada si se llama Desdichas.

Hablando de una persona de viso, dice un periódico:  
 «Es esperado en esta para mediados del corriente.»  
 »Se la prepara un gran recibimiento.»  
 Con él estará contento, pero estaría mejor, en vez del recibimiento, prepararle un comedor.

Un modisto que filosofa a un filósofo modisto:  
 «He pensado que si Diana hubiese lle-

vado un lindo vestido de caza, se hubiese dejado admirar con mucho gusto por Acteón.»

Respetemos la opinión de ese pensador novel; pero conste que Acteón la supo admirar sin él.

Les alemanes están decididos a ir a China. El emperador recomienda a los soldados que vivan en paz con los soldados de las otras potencias europeas. Pero que a los chinos les zurren la badana. Veremos en el reparto a quien le toca China.

Tiberio.

## DE TODAS PARTES

Poco antes de la Exposición universal de París del año 1867, llegó a aquella capital una embajada japonesa, para tratar sobre la elección de tres puertos libres que se habían de elegir entre los puertos franceses y japoneses. Las negociaciones se hicieron con toda clase de miramientos y los japoneses dejaron la primera elección a Francia. El ministro de Negocios extranjeros de Francia designó como los tres puertos japoneses de su agrado a Yokohama, Yeddo y Han-Yang. Nadie de la embajada hizo la mas minima objeción.

Al poco tiempo de haber vuelto ésta el Japon, aquél gobierno hizo saber al de Francia que aceptaba sus proposiciones y elegía por su parte los puertos franceses Le Havre, Marseille y Southampton, «Southampton». Los diplomáticos parisienses se desternillaban de risa. «Pedro Southampton está en Inglaterra, almas de Dios!» «Lo sabemos muy bien», contestó el embajador, «y Han-Yang está en Corea».

## EL PUEBLO CHINO

Los sucesos de China prestan un interés particular al libro de M. Pedro Leroy-Beaulieu, la «Renovación de Asia.» Capia-

mos hoy de dicho libro algunos detalles sobre el pueblo chino.

Dejemos aparte la antigüedad de la civilización china, de todos bastante conocida. Notemos solamente que hace 2.000 años, cuando ninguna de las naciones modernas estaba aun en formación, China era desde hacia tiempo casi lo mismo que es actualmente, salvo su decadencia. M. Leroy-Beaulieu advierte que la introducción de una religión nueva—el budismo—no produjo allí nada que pueda compararse a la acción ejercida en Europa por la aparición del cristianismo. «El budismo no ha transformado al pueblo chino; es el pueblo chino el que ha modificado al budismo y lo ha modelado a su imagen sin que la doctrina de Cakya Mouni ejerciera una influencia sensible en su carácter, en su concepto de la existencia y en su moral.» Es que el chino es indestructiblemente chino; enchina a los demás y no se deja desenchar por nadie.

De modo que China ha podido ser impunemente invadida y gobernada por estranjeros—la dinastía reinante es manchue—les ha impuesto sus costumbres y sus ideas sin dejarse demorar por las de los otros. Todo concurre a producir este resultado. China vive en el culto de lo pasado. Este carácter se encuentra hasta en las costumbres de familia, de modo que el chino venera profundamente a sus padres y solo siente por sus hijos un afecto secundario. «La aproximación egoísta a su mujer y a sus hijos» es considerada como una falta del chino hacia sus padres.

Se cita como ejemplo clásico la piedad filial el caso de un hombre que se decidió a enterrar viva a su hijo, de tres años, por que sus recursos no le permitían a la vez subvenir a las necesidades de esta niña y a las de su anciana madre. La niña fué salvada por un alma piadosa.

—Tiene usted razon, doña Rosa; no quiso perdonarla en vida, ni al tiempo de morir.  
 —Ese odio eterno que engendró en él el extravío juvenil de Julia, es repugnante en el padre y es indigno en el hombre. Lo que hizo con su hija no fué corregirla por medio del castigo, sino ayudarla a caer por medio de la venganza.  
 —Lo merecía Julia? ¿Es mujer de malos instintos, de pasiones ruines y de sentimientos bajos? preguntó Alfredo con vivísimo interés.  
 —No, no; Julia era una joven ligera y aturdida, de corazón vehemente, de fantasia loca, pero sin direccion, abandonaba a si misma; con otra educacion hubiera podido ser un modelo de esposas.  
 Al oír las anteriores frases, el joven expósito nada contestó, quedando ensimismado y abstraído en su propio pensamiento.  
 —Qué piensas hacer, Alfredo? preguntó de pronto doña Rosa, cambiando de repente la entonacion con que dijo las frases anteriores.  
 Vengo a consultarlo con usted; creo que seremos de la misma opinion, pero deseo saber la suya, le contesté el hijo adoptivo de D. Ildefonso Herrera.  
 —Yo, en tu situacion, comprendería que Julia estaba castigada con exceso viéndose obligada por la crueldad de su padre a arrastrar existencia poco honrosa y la transmitiría la herencia íntegra que por derecho la corresponde, dando así a la sociedad una prueba de tu honradez y a ella un lenitivo a los sufrimientos inmerecidos que hace diecisiete años debe desgarrar su corazón y roer su conciencia, dije lenta y pausadamente la sobrina de D. Ildefonso.  
 —Soy precisamente de la opinion de usted. Mi ánimo fué siempre proceder con rectitud. Desobedeceré a mi protector por la primera vez en mi vida, porque el criterio de



### Protectora y protegido

El protagonista de la novela, la noche del día en que se verificaron las escenas que hemos referido en los capítulos anteriores, se encontraba en una elegante habitacion vis a vis de una dama, junto a un maqueado velador, tomando café amigablemente. Libando el líquido de la humeante taza y abriendo la caja de palisandro, que ya conocen nuestros lectores, la mencionada dama examinaba el collar de perlas y esmeraldas, recuerdo de la esposa del difunto D. Ildefonso, que sobre el forro de seda de un encarnado brillante lanzaba vívidos destellos a la luz del magnífico quinqué, que con clarísima luz iluminaba el gabinete.  
 Esa habitacion formaba parte del piso principal en que vivía doña Rosa Fontaneros, a cuya casa fué Alfredo, obediendo a su padre adoptivo, que le aconsejaba que consultase con ella todas las cuestiones árdnas de su vida.  
 La consejera del joven expósito no parecía vieja, aunque

La conservación de los hábitos y costumbres es lo que más esencialmente importa á los chinos, que se ocupan muy poco en lo que puede convertirse el Estado. China no está, por otra parte, tan unificada como podría suponerse: entre los chinos del Sud y los del Norte existen profundas diferencias. Se cuenta amenudo la chistosa aventura de dos celestes que, habiéndose encontrado despues de un viaje por Europa, no pudieron llegar á entenderse mas que hablando en inglés. El idioma escrito es el mismo en todo el imperio; pero el idioma hablado difiere en cada provincia.

Se ha repetido hasta la saciedad que los chinos son repugnantemente sucios. Es preciso que sus nervios sean menos sensibles que los nuestros. De todos modos, son muy resistentes y aprecian mucho menos la vida que los europeos. ¿Cómo es que en estas condiciones son tan medianos soldados? No hay que olvidar que en China la profesión de las armas es despreciada, que el ejército no se recluta mas que entre los vagabundos, los bandoleros y los malhechores, que lo mas amenudo los que dan la señal de huir son los jefes, personas ricas que no buscan mas que los buenos empleos y que no se cuidan mucho que de pagarlos con su persona; por fin que el patriotismo, tan vivo en el Japón, es cosa desconocida en China, donde nadie, desde el más encopetado hasta el más humilde, haría el menor sacrificio por el bien del Estado. Sin embargo, M. Leroy-Baulieu cree que, bien enseñado y bien mentado, el chino sería un soldado excelente, y prevé que ciertas potencias europeas podrán con el tiempo pedir á regimientos chinos un aumento de sus fuerzas militares. Es, digámoslo de peso, una perspectiva que no tiene nada de agradable para los demás europeos.

Entre los rasgos característicos de la raza china, uno de los principales es el cuidado que tienen en «salvar la cara». La cara, es decir, la forma, la apariencia, tiene tanta importancia para ellos, como el fondo de las cosas tiene poca. Segun el consejo de Avila: no confiesan nunca aunque sean sorprendidos infraganti. El muchacho á quien sorprenden introduci-

do en su manga un objeto robado, se inclina haciendo ver que lo coge del suelo y lo presenta diciendo: «Ved lo que habeis perdido». Hace cuarenta años, el Emperador Hien-Feng, huyendo ante las tropas anglo francesas, anunciaba á las poblaciones por donde pasaba que iba á cazar el gamo blanco en las montañas del norte. Hace un siglo, los mandarines escribieron en el vehiculo del embajador inglés: «Embajador que trae el tributo del reino de Inglaterra.»

Este desprecio de la verdad y este cuidado de la forma son universales en China. Cuando el Emperador, por alguna ceremonia, debe atravesar las calles de Pekin, cuyo empedrado desigual y desunido está cubierto de barro y de charcos de agua viscosa y en medio de los cuales hay plantadas tiendas al aire libre, quitan presto las tiendas, se esparce arena sobre el empedrado, se ea á la calle un aspecto decente y bien conservado que dura algunas horas: esto basta. Si el Emperador ha de pasar cerca de las elevadas murallas de la capital, las blasquenan, pero solamente hasta la altura que puede alcanzarse desde el fondo del palanquín la mirada del Hijo del Cielo.

El pueblo chino es extremadamente enérgico para el trabajo, paciente é industrioso; estas cualidades fundamentales forman un contraste asombroso con el embrutecimiento de la clase directora y la incuria del gobierno, á quien se debe la actual decadencia de China. Las mismas supersticiones son mucho mas vivas en la clase instruida que entre el pueblo. Mientras que éste usa de buena gana los buques de vapor y los ferrocarriles, los altos funcionarios del imperio se oponen aun á los inventos occidentales en nombre de las creencias mas extrañas. En 1897, dos años despues de la guerra chino-japonesa, un censor, en su informe al Emperador, abominaba de los ferro-carriles que turbaban el reposo de los muertos, y terminaba preguntando si no sería mejor prometer una recompensa al que encontrara el secreto de los coches volantes, tirados por aves fénix. Algun tiempo antes, un individuo del Tsung li-Yamen aseguraba que los clavos hundidos en las traviesas de las vías férreas podian herir á los dragones sa-

grados que habitan en el subsuelo y que son los protectores de las ciudades del Imperio.

Segun M. Leroy Baulieu y las autoridades que cita, es imposible modificar los antiguos hábitos del pueblo chino; pero no sería malo hacerle adoptar costumbres nuevas. El obstáculo al progreso viene de los letrados, esclusivamente criados en la veneración de la civilización china, de la prudencia china, de la ciencia china. La casta se recluta ella misma de la manera mas democrática en todas las clases de la sociedad, por medio de exámenes, es decir, siempre con el mismo espíritu. Los funcionarios son esclusivamente elegidos entre los letrados. Si China no ha podido evolucionar como el Japon, lo debe principalmente al conservadurismo forzado de sus mandarines, que son á la vez los depositarios del poder y el núcleo intelectual de la nación.

Ya que esto es así, podemos preguntar si, cambiando el personal del poder central y confiando los negocios á los reformistas chinos, como se ha indicado, las potencias europeas tienen muchas probabilidades de ver triunfar esta combinación. Este gobierno reformista se pondría en oposición con todo el mandarinato, este cuerpo inmenso y omnipotente. Los motines estallarían en todas partes, empujados secretamente por los mandarines. En cuanto á tratar de destruir la autoridad de éstos para sustituirla por otra, no hay que pensarlo, dados los inveterados hábitos del pueblo chino. Esa es una de las mas serias dificultades de la cuestión china.

R. Leble.

(Del Diario de Barcelona.)

## MODAS

De la Exposición á las carreras.—El efecto de noche.—Trajes de flores.—Complicados adornos.—Un modelo soberbio.—Los fulares y linones.—Bolero reformado.

Así como todo cuadro precisa marco apropiado y toda escena dramática su lugar de acción, todo traje tiene, como condición precisa, que estar hecho á propósito para el sitio y marco en que se ha de llevar.

A primera vista comprende cualquiera que una *toilette* dispuesta para brillar entre los múltiples rayos de las iluminaciones nocturnas de la Exposición, que dan aspecto fantástico á las figuras, ha de diferenciar de la confeccionada para las reuniones de Lonchamps ó Auteuil.

Atiende en los primeros á la sencillez en la línea y en el adorno. Si los colores son buenos porque se han de fundir con el tono que les dá la luz violácea de los arcos voltaicos, los adornos deben de ser poco minuciosos, pero salientes. En el campo se recomienda el sobrepuesto de lentejuelas, que arranca destellos de luz de efecto fascinador.

También resultan preciosos los trajes adornados de flores, que con la iluminación toman matices ternosolados de sorprendente resultado.

Entre estos hemos visto uno que llama justamente la atención de las damas mejor informadas de la moda.

Era de linón azul bordado de motas con anchas incrustaciones de encaje. Liso completamente era el delantero ó iba adornado de una guirnalda de grandes flores que amplían perfectamente lo que dejamos dicho. El resto de la falda estaba plegado hasta la mitad de la altura, dejando ver el escote del cuerpo un pastrón de muselina de seda plegada, de la cual se formaba un *fissé* que rodeaba las flores de la falda.

De linón plegado era la manga, terminando en el codo con un pequeño volante y prolongándose luego en forma lisa y ajustada, de encaje.

En la cabeza una capelina de paja de Italia, adornada con péonias y bridas de tafetán celeste anudadas al cuello.

Por el contrario, los otros pueden tener adornos más complicados.

La hermosa duquesa de S. A. acudió á Auteuil en su magnífico *mail coat* con una notabilísima *toilette* de soberbio conjunto.

Esaba el traje confeccionado con tafetán pastel, teniendo la falda un delantero estrecho y liso y adornada en el resto con brises superpuestos, simulando volantes. Uno de estos, colocado hácia el medio, es verdadero y ancho, estando adornado de guipur obscuro de caprichosos dibujos.

El cuerpo lo formaba un bolero del mismo guipur y de idéntico adorno al de la falda, abriéndose sobre una blusa de muselina de seda blanca con dos pelerinas,

había ya cumplido los cincuenta años; pero la vida tranquila y apacible que llevaba, las comodidades y el confort de la existencia que tenía medios de proporcionarse y que no le faltaban nunca, la rejuvenecían hasta el punto de aparentar no haber salido del equinoccio de la juventud: su talle era aún esbelto y su cuerpo modelado todavía; el cutis de su semblante terso, era de color sano y ni un solo pliegue le surcaba, ni una sola cana blanqueaba el cabello esmeradamente cuidado; en una palabra, podía aún, si lo desease, casarse en segundas nupcias con un hombre joven y de elevada posición, no sólo por su sólida fortuna, sino por su aspecto físico y por sus atractivos morales. Poseía doña Rosa una discreción y una inteligencia que al poco tiempo de tratarla fascinaban y atraían con imán irrestible: la mujer que además de su belleza, cuenta con esas cualidades, es la que verdaderamente ejerce sobre el hombre el imperio constante y no influjo efímero, que es con el que comunmente se nos impone la que solo tiene influencia sobre nosotros por el único encanto de su belleza física, mientras conservamos el primer entusiasmo de la pasión.

Cuando terminó el examen del collar, que hizo humedecer los ojos de doña Rosa, cerró con llave la caja que lo contenía, la dejó sobre una butaca, y dirigiendo la palabra al que acaba de tomar el café en su compañía, le dijo:

—Sepamos ahora la importante consulta que aquí te trae.

—Se reduce á muy pocas palabras y fácilmente voy á exponer la grave cuestión. Su tío de usted, D. Ildefonso Herrera, me instituyó universal heredero, apoyándose en un documento falso que acredita que murió sin tener herederos forzosos...

—Es falso el mortuario de Julia que eso acreditaba? preguntó doña Rosa interrumpiendo á Alfredo.

—Falso, contestó éste, porque Julia vive.

—Vive! exclamó admirada la consultora.

—Vive; está en Madrid y se ha presentado hoy en casa reclamándome la herencia.

—Ese acontecimiento es novelesco, pero grave, como dice muy bien.

—Llegadas las cosas á este punto, me encierran en el siguiente dilema: ó entrego la herencia á quien legalmente le corresponde, ó, cumpliendo la voluntad de D. Ildefonso, me niego á ello y pleiteo por conservarla y sólo la cedo á la fuerza, si la ley me la arranca, viniendo de ese modo á anular la voluntad libérrima del testador.

—Mi tío falleció creyendo muerta á Julia? inquirió doña Rosa.

—Falleció sabiendo que vivía, y á pesar de eso la desheredó, como puede usted cerciorarse por este pliego que me dejó escrito por su mano.

Alfredo se lo dió á leer á su consultora, la que despues de enterarse minuciosamente de lo que contenía y de reflexionar, habló del modo siguiente:

—D. Ildefonso era implacable, creyendo así ser justo; era apasionado y se figuraba ser recto; no conocía límites, ni para la recompensa ni para el castigo; para tí y para mi difunto esposo todo le parecía poco, porque entrambos os habéis desvidido por él; enriqueció á mi marido á expensas de otros, y á tí te convirtió en millonario, postergando á su hija, que arrojó de su corazón para colocarte en él, sólo porque Julia, siendo muy joven, casi niña, cometió una calaverada que debía encontrar disculpa en sus pocos años, en la vehemencia de su carácter y en la libertad de haberse educado sin madre y con un padre arisco que nunca llegó á comprender en toda su extensión los deberes paternales; siendo bueno mi tío, no procedía como bueno muchas veces; con Julia no fué justo, sino cruel.

# ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José M.ª Pérez y E. Vives.

medicamento de *gusto agradable* resultado tan *rápido y eficaz* que el enfermo *aumente el apetito y las fuerzas* casi siempre desde las *primeras tomas*. Depósito, farmacia Callo! Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo, crecimiento defectuoso) y demás afecciones que se producen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

cuello de saze y solapas de tafetan pastel.

Las lazos de tafetan negro adornaban la parte anterior del cuerpo, haciendo juego con la corbata y el cinturón que eran de la misma tela.

Cubría su negra y ondulante cabellera una gran capelina llena de amplias plumas y sujetando la enguantada mano una sombrilla de muselina de seda celeste adornada en los bordes con rosáceas de muselina negra.

Lejos de perder su actualidad los fulares, mas bien han ganado por los nuevos adornos con que á diario aparecen formados, pero al mismo tiempo empiezan á verse muchos trajes de linón crudo y de color. También llevan preciosos adornos, en general incrustados.

Altamente artísticos son unos que hemos visto, en los que sin regularidad ninguna, para evitar de este modo la monotonía, iban colocados diminutos *couros* de guipur rodeados de bordado negro. Otros, tenían de adorno bonito *tréses* en la misma forma y del mismo modo. El color de estos es azul, esmeralda etc.

En todos estos trajes preside el balero, pero evitando la forma corta que hace que se ciña poco al cuerpo, para lo cual se une á un cinturón que los sujeta al tal.

Madame Robert.

Paris 7 de julio 1900.



## ALMUERZO

Huevos á la habanera.—Sollo frito.—Pastillitos de gallina.—Queso.—Postres.

## COMIDA

Sopa de lechuga.—Cangrejos á la montañesa.—Jamón en cebollas.—Carnero á la inglesa.—Postres.

Sollo frito.—Hecho trozos el pescado, se pone á freír en aceite hirviendo.

Cuando esté dorado, se coloca sobre costrones de pan tostado rociándolo al tiempo de servirlo con una salsa de manteca de vacas, un polvo de especias, perejil y orégano, cuya salsa se habrá hecho cocer antes.

Cangrejos á la montañesa.—Después de bien lavados unos cuantos cangrejos, se colocan en un caldero de hierro con aceite bien caliente. Se tapa, y á los veinte minutos se retira del fuego, espolvoreando con sal los cangrejos, y se vuelven á tapar hasta el momento de servirlos.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción)

# NOTICIAS

Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Santa Coloma de Farnés, sobre allanamiento de morada, contra José Fontfreda Llagostera.

Abogado defensor, don Manuel Catalá; procurador, don Juan Ribas; ponente, señor Saugenis.

—El domingo último, como dijimos, los oficiales tipógrafos de esta ciudad se reunieron á las doce de la mañana en el salón de espectáculos de «Las Odaliscas», al objeto de llegar á un acuerdo para asociarse.

Al fin, á la cuarta vez de reunirse, en número de unos dieciocho ó veinte, se acordó entre otras cosas, nombrar una junta interina al objeto de redactar el correspondiente reglamento y remitirlo á la superioridad para su aprobación, y después de llenado este requisito, fundar legalmente la sociedad de tipógrafos de Gerona.

—Uno de los días de la pasada semana, con motivo de soplar la tramontana, se vio en grandes apuros un sujeto que estaba

pescando frente al puerto de San Feliu de Guixels en una pequeña embarcación.

Afortunadamente, hubo quien advirtió los esfuerzos que realizaba dicho sujeto para librarse de ser impelido mar adentro, y salió enseguida otra embarcación tripulada por expertos marinos, logrando remolcar hasta la playa á la que estaba en tan grave aprieto.

—Muy en breve se pondrá en circulación una nueva serie de billetes de Banco de 25 pesetas, que lleva la fecha de 17 de mayo de 1889.

—Los guardias municipales detuvieron el sábado último á dos niños de 9 y 10 años de edad en la calle de la Barca, y del interrogatorio á que se les sometió, se vino en conocimiento de que aquellos se habían escapado de la casa paterna.

El alcalde señor Catalá ordenó que se atendiese debidamente á los *calaveras*, interin fuesen conducidos á San Feliu de Guixels, donde viven sus padres, lo que se realizó antes de ayer.

—En el expreso del domingo, regresó á Barcelona el respetable magistrado del Tribunal Supremo don Salvador Viada y Vilaseca.

—Muy favorecido vióse el baile celebrado el domingo último por la noche, en la sociedad «Las Odaliscas».

—Dos *bravatas* armaron bronca el sábado por la noche en la calle de Troya, resultando una de ellas con una herida de cierta importancia en la muñeca, que le fué curada por el médico municipal señor Ros.

—En breve llegará al balneario de San Hilari Sacalm, el ilustre don Víctor Balaguer.

—Según noticias, el domingo por la mañana le fueron robados varios relojes viejos al relojero de la calle de las Bailesterías señor Palol.

La policía hace las oportunas gestiones para poner en claro este asunto.

—Ha sido nombrado vigilante de esta cárcel correccional, don Juan Lerroca.

—El domingo por la tarde en las Pedreras tuvo la mala suerte de caerse una mujer llamada Camila Llomá, dislocándose el brazo izquierdo.

—El día de San Jaime, según noticias, tendrá lugar en nuestro circo taurino una novillada, en la que matará el diestro Salleri.

—El vigilante de esta cárcel correccional don Gregorio Herranz, ha sido nombrado jefe de la de Igualada.

—La compañía dramática que dirige el señor Fagas, dará algunas representaciones en el teatro de Bañolas.

—En Llagostera continúan en huelga las fábricas de taponas de don Enrique Sans, don Lorenzo Berrell, don Joaquín Sans y don J. Curis y Corominas.

Como es natural, se practican las debidas gestiones á fin de que patronos y obreros lleguen á un acuerdo, cosa que no se presenta muy fácil, pues estos últimos exigen á los primeros que despidan á los *esquirols* ó bien que éstos se asocien á lo que parece no están dispuestos respecto á lo primero los patronos, y en cuanto los segundos, según se nos ha asegurado, están dispuestos á asociarse siempre que no se les obligue á pagar la multa de 60 pesetas á los hombres y 40 á las mujeres.

—En las elecciones últimas verificadas en el Colegio de farmacéuticos de esta provincia, han sido elegidos, vocal 1.º don Enrique Campmany, de Figueras y tesorero, don Pedro Alsins Torrent, de Bañolas.

La Junta del mencionado Colegio, queda pues constituida en la siguiente forma: Presidente, don José María Pérez Xifra; vocal 1.º, don Enrique Campmany; vocal 2.º, don José Llech; tesorero, don Pedro Alsins y secretario, don Ernesto Vivas.

—Ha llegado á Madrid la comisión designada para hacer entrega de un artísti-

co pergamino al señor Romero Rebledo, como adhesión á su política.

—Se ha concedido la jubilación al maestro de la escuela del Hospicio provincial de esta ciudad, don Pedro Sala.

—Ha recibido el título de licenciado en derecho civil y canónico, don Pedro Paigbert, hijo del abogado de este colegio don Juan.

—La corrida celebrada anteayer en nuestra Plaza de toros, resultó algo más emocionante que la última.

Los tumbas, revelcones y mil incidentes producidos unas por el miedo, otros por la ignorancia, se sucedieron durante toda la tarde con gran contento, al parecer, de los espectadores, que reían cada vez que algún *diestro* era revolcado.

Como en las corridas formales, hubo también su *miajita* de bronca.

El público en general, salió bastante satisfecho del económico espectáculo taurinico.

Damos, por nuestra parte, las gracias al señor empresario de la plaza, ya que atendiendo á las quejas de algunos compañeros, dispuso que se desocupara la tribuna destinada á los periodistas, pero se las daremos más completa el día en que disponga sea aquella cerrada para evitar á los que la ocupan las molestias que le proporciona el público, tomando aquel sitio, como lugar de continuo paso.

—El tiempo siguió el domingo siendo fresco, como en los días anteriores, reinando también durante la tarde un fuerte viento que hizo que el paseo resultara sumamente molesto.

El descenso de la temperatura es debido sin duda á haber descargado fuertes tormentas en la parte alta de la provincia.

Las lluvias han sido estos días generales en toda la provincia, habiendo experimentado regular crecida los ríos Ter y Fluviá.

—Han quedado elegidos para formar la junta directiva de la sociedad «Las Odaliscas», los señores siguientes:

Presidente, don Antonio Ribas; Vicepresidente, don Amado Camós; Tesorero, don Arturo Cros; Contador, don Antonio Estrach; Bibliotecario, don Esteban Solé; Secretario, don Leopoldo Domínguez; Vice-secretario, don Pedro Girónés; Vocales, don Agustín B. sch, don José Font, don Antonio Vall-Hosera y don Juan Puntonet.

—Escriben del alto Ampurdán, que la tramontana furiosa ha barrido aquella comarca, neutralizando los efectos de la última lluvia y disipando los preparativos de su benéfica continuación y causando considerables perjuicios en toda clase de plantas.

—Ha sido nombrado alumno de la academia regional preparatoria para la carrera militar, el cabo del regimiento de San Quintín, Isidro Orgaz Goden.

—En la reunión de delegados de la Federación de obreros carpinteros, los de Figueras presentaron el proyecto de demanda que piensan hacer á aquellos patronos.

Es de creer será aceptada, pues los afiles de aquella localidad acauzaron la reforma de las nueve horas, como ellos piden.

—Los comerciantes y banqueros de esta ciudad se quejan, según dice un colega local, de que en este Sucursal del Banco de España, en los pagos que realiza, se niegue á entregar billetes, sin previa orden del director interior y cuando por circunstancias apremiantes acuden á aquel funcionario, es tan limitada la cantidad que permite entregar, que no resuelve ni de mucho el conflicto.

—La Dirección general del tesoro público ha autorizado al señor delegado de Hacienda para que se satisfagan todos los libramientos de carácter no preferente, cuyas fechas de expedición alcancen hasta el 30 de junio último.

—Ha terminado la vista del proceso se-

guido contra Sipido y otros por tentativa de asesinato al príncipe de Gales. El veredicto del jurado ha sido afirmativo en cuanto al primero y negativo para los otros dos acusados, Pangeot y Meert, que son puestos en libertad.

El tribunal de derecho deliberó después detenidamente respecto á si Sipido obró con discernimiento, dictando después una sentencia motivada, en la cual se absolvió al procesado, aunque poniéndole á disposición del gobierno hasta la edad de veintiún años.

—Han tomado posesión en propiedad de la ecucia de Balcaire, don Francisco Comas y don Francisco Gifra interinamente de la de San Clemente Saabes.

—La comisión de monumentos ha acordado que, siguiendo la costumbre de los demás años, el Museo Provincial durante los meses de julio, agosto y septiembre se halle abierto al público todos los días laborables de tres á seis de la tarde.

—La *Gaceta* pública una real orden del ministerio de Hacienda, que ofrece un interés general.

Por ella se dispone que se amplíe lo dispuesto en el reglamento de 30 marzo último, que establece que á los efectos del impuesto de utilidades se reputará utilidad líquida el saldo que resulte deduciendo de los ingresos los gastos comprobados de explotación y entretenimiento del negocio á que los Bancos y Sociedades se dediquen, en el sentido de deducir también para dichos efectos la contribución territorial que hubiesen pagado por los inmuebles de su propiedad en el año á que lo liquidado se refiera.

—Son muchas las familias de esta ciudad que hacen ya sus preparativos para dirigirse á los balnearios y establecimientos de aguas medicinales de distintas clases y puntos, buscando unas el alivio de los rigores de la estación, y el restablecimiento de la salud quebrantada, ó simplemente el descanso y el recreo, las demás.

## DE INTERES PARA TODOS

El *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos* abre el apetito, tonifica y ayuda á las digestiones.

## Cositas

Luigó Pedro con saña, y tanta razón tenía, que venció.

—No la tendria si triunfó.

—No fué en España.

Representando un fiscal, en la comedia Justicia, le decía al tribunal:

—Hay delito, hay criminal, pero se obró... *sin malicia*.

Rafael Minué

## Distracciones

En mesa redonda: Un notario y un capitán retirado, que están sentados á gran distancia el uno del otro, se traban de palabras, llegando á incurrir en un error de veras: —Si estuviera yo á su alcance—le dice el notario—le daría á V. una bofetada. Pero basta la intención y dese V. por abofeteado. —Caballero—contesta el otro,—si estuviese yo á su lado le pasaría de parte á parte con mi sable, por consiguiente, dese V. por muerto.

## Boletín religioso

SANTO DEL DIA Santos Cristóbal, Daniel y Genaro mrs.

CUARENTA HORAS Están en la Iglesia de San Lucas

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 6 y media de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 8 y media de la noche.

CORTE DE MARIA Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Loreto en los Dolores.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

# MAGNESIA GRAU ROMANATY

aromática y efervescente

Es sumamente agradable y eficaz por sus componentes químicamente puros, su preparación especial y conservación indefinida.  
Según la dosis, es el mejor refresco ó el purgante más suave. Véase la instrucción que acompaña cada frasco.

Lo toman con avidez los niños y las personas de estómago delicado.  
Una peseta el frasco con tapón de vidrio.—Tomando seis ó mas frascos se hacen importantes escuentos.

PROGRESO, 4, GERONA

DEPÓSITO: Farmacia de Grau Romanaty. ABIERTA TODA LA NOCHE.

## IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

## Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas		Salidas	
Madrid. . . . .	9:30 mañana		2:30 tarde
Barcelona. . . . .	9:30 m. 5:45 t.		6:30 mañana y 2:30 tarde
Lancia. . . . .	7:30 m. 3:20 t.		8:30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols. . . . .	7:30 m. 3:20 t.		8:30 id. y 5 tarde
Olot y su línea. . . . .	5:30		11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10:15 mañana y 6:15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5:30 mañana á 1 tarde y de 1:20 á 5:30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1:30 y 4:30 tarde, y de correspondencia falta de franqueo de á 1 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7:45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

## Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Julio de 1900

### LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires, los magníficos y rápidos vapores franceses:

El día 11 de Julio el vapor **Provence**  
El día 21 de Julio » **Italie**

Linea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrá de Barcelona el 27 de julio para *Dakar, Rio Janeiro y Santos* el grandioso y acreditado vapor francés

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.<sup>a</sup>. Plaza de Palacio.—Barcelona.

NOTA. Se admiten pasajeros para Santiago de Chile y Valparaíso en combinación con el ferro-carril.

## CLÍNICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional.

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo fin níquel aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amablamaciones desde 10; orificios desde 20.

**Coralina.**—Polvo de Coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

**Mento-piretrina.**—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

MADRID, ARENAL. 1.—Guardia médica permanente.

## Consultorio Médico

QUIRÚRGICO INTERNACIONAL

dedicado á las enfermedades crónicas y á la Cirugía en general.

Tratamientos especiales mediante elementos físicos, con los cuales durante seis años consecutivos ha obtenido este Centro innumerables curaciones, como con las corrientes de alta frecuencia del doctor Arsonval, la franklinización, baño, ducha y soplo electrostático, faradización, galvanización, radiografía, radioscopia; inhalaciones de ozono, balsámicas, antisépticas; vaporizaciones al frío y al caliente, duchas nasales, oculares, auriculares, uretrales é intrauterinas, espectroscopia, urinoscopia y todos los elementos sancionados por la práctica en los establecimientos similares. Nuevos aparatos de Ortopedia y prótesis dentaria, descollando el Automoto-eléctrico para la curación de hernias, con patente de invención, y la dentadura de aluminio dorado. Consulta diaria de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 7 de la tarde.

ARENAL, 1, MADRID. L. N

**APRENDIZ.** Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

## ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

# LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital. . . . .	4:50 ptas. trimestre
Fuera de la Capital. . . . .	5 » »
Ultramar, en oro. . . . .	18 » semestre
Id. un año en oro . . . . .	25 » »
Extranjero. . . . .	7:50 » trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.